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2018年7月，我拖着行李箱坐上深夜机场大巴，飞行万里，再一下儿浸入剑桥的夜。从小耳闻的剑桥大学此刻真真切切地出现，莫德林
学院安静地给了我一个拥抱。于是一个奇迹般灿烂的夏天，就这么开始了。	

一、关于学业：“你们中国人不能用google，那怎么办？”	第一日，按惯例是欢迎宴会。我和同学们一道换上礼服，在中庭的草地上拿
着香槟互相say	hi，算是新同学相识第一步。那时候我不知道，一个月后的告别晚宴上，自己会作为优秀学生被邀请到	high	table；
也不知道，这一个月的学习旅程能给我如此之大的思想改变。	这次暑期课程我是通过CBL机构平台做了申请，莫德林学院通过我的申
请后，便在线上开放了选课系统。大家都按着兴趣和手速选择课程，business的课会相对热门。暑期课程的选择相对灵活，你可以申
请四周/六周的课程，其中可以都在剑桥，也可以都在牛津，或一半剑桥、一半牛津。总之每周一门课，每个工作日也只需半日上课。剩
下的时间，可以跟随安排游览，也可以自己安排，例如周边自主探索、聆听讲座、准备考试等等。	我选了四门课程，一门关于国际组织
与国际关系，其余三门都关于商业。结果是，商业相关课程让我进步许多，而国际关系相关课程让我看到自己更多可能。那时候我的第
一专业是小语种，后来选择了外交作为第二专业，现在转到了新闻学院，期望以后从事民间外交、讲好中国故事等相关工作…	这一系列
选择，不能不说和暑校经历有关。	
在后三周的商业课程中，我则进入了一个全新的世界。从商业分析到商业策划案，我和来自全世界的伙伴合作，常常惊叹于他人的灵光
一现，也在无数次头脑风暴中发现自己的更多潜能。我有无数瞬间感到迷茫，也有无数倍感激励的瞬间	——	现在想来，都是再美好不
过的回忆。	我在暑校之前并未考过托福雅思，只用四六级成绩（613	/	616）便可申请。我也是突发奇想，莽撞地决定了要在雅思
的“老巢”考雅思，因而便提前在网上订了考位。所以我前两周的课余时间，除了准备课程相关内容，还在抽空备考，过得快乐而充实。
虽在异国他乡，有诸多不便，但所幸遇到了许多善良的人们，最后也取得了7.5分的成绩。	四周的学习生活一瞬而逝。临近结束时，我
惊喜地收到了莫德林学院的邀请邮件，于是有幸在告别晚宴上与教授们同坐一桌，大着胆子叽叽喳喳，聊了不少。那是我记忆最深刻的
谈话之一，实在受益匪浅。	
二、关于生活：study	hard，play	hard	人在异乡，当然会好奇心旺盛，因而也并不会只在学习。剑桥郡生活便利，只是要适应没有
移动支付的生活	——	无数外国同学对中国人的“ali	pay”“wechat	pay”感到神奇，实在可爱。	那时候，我在剑桥的一天是这样的：早
晨起来跑步，回来在食堂早餐，白天学习或上课，中午、晚上则会出去吃，空闲时间便探索周边。	值得一提的是，莫德林学院的食堂、
教室、宿舍在同一个院子，而其他学院则不一定如此。并且在行程前，我们可以自己选择是否购买食堂餐，我个人建议是不要，因为可
以体验更加多元的饮食，且外面饮食的价格其实不会与食堂差太多。	没课的下午，staff们会安排娱乐活动。有时是古迹游览，有时是
剑河泛舟，有时是烤肉派对，有时是博物馆游览	——	剑桥的博物馆数量多、历史久且馆藏丰厚，实在有趣。甚至晚上还会有pub
crawl，从一个酒吧喝到另一个酒吧，听着虽然有趣，但酒量不行如我，就还是量力而行了。也体验了英国的夜店，也和国内着实不一
样，佛系很多。当然也有许多讲座，从空气动力学到时政热点，内容挺丰富。	周末，可以跟组织去hiking，目的地有brighton	，
london	等，也可以自由安排。我走了不少地方，在布赖顿的海边遇见彩虹游行，在大英博物馆被无数藏品感动，在伦敦街头看福尔摩
斯拍摄地，当然也去了哈利波特中的对角巷、通往霍格沃兹的	9又3/4站台。	当然，不出剑桥也有快乐，古老的建筑与年轻的活力相交
织，广场上五彩的集市摆着向日葵与各国小吃，走走停停，买一袋糖果，空气都甜。	生活一切明朗可爱，而其中最可爱的	当然是人。
无论是提醒我别坐过站的大叔，还是帮我寄国际快递的便利店老板娘，或者是帮我自助结账的售货员，还有告诉我“你这是高得可爱	和
我合影不必矮身”的老师、让我不要紧张的雅思口语考试官…	作为异乡人，我在英国收到了太多的善意。	这次去剑桥，实际上我还带了
一个实践项目	：《就提高高校后勤保障人员的职业认同感调查研究——以复旦大学，剑桥大学，延世大学，法兰克福大学为例》。因而
我和朋友一起走访了不少剑桥大学的后勤工作人员，他们大多友好地接受了我们的访谈，我们也赠予了他们中国特色的剪纸礼物。	总
之，学习以外，与当地人多交流、多沟通是一件非常值得的事情	——	不同的思维模式，不同的文化传统，都能给予人别样的成长。生
活处处是知识，这也是出国交流的重大意义所在。	关于这段生活，我拍了许多照片，也剪了vlog，有兴趣可以看这条推送，应该会更
生动些。文笔拙劣，请多包涵。	https://mp.weixin.qq.com/s/HzZWQBQEM4Pf4nfNokODhA	“满载一船星辉，在星辉斑斓里放
歌。天上虹揉碎在浮藻，是沉淀着彩虹似的梦。”	徐志摩一首《再别康桥》，让剑桥如梦似幻，而我终于有幸进入梦境。无论是在课堂



上与同学辩论，还是在剑河上看白天鹅，或是拖着行李箱独自走过长长的街	——	一切的一切，感恩自己经历过。	虽然只有短短一月，
但我收获了许多，无论是眼界、能力，还是更加清晰的人生规划，与更加敢于砥砺前行的勇气。多方探索，敢于尝试，发现自己的更多
可能，而后更加坚定地去热爱生活、去自我成长	——	我想，这大概就是交流的意义所在。	在此也祝愿每一个你，都能够发现更大的世
界，找到更好的自我。	


